
R. Delord – latin 
 
 

- Fiche : Les questions de lieu - 
 

Intérieur du lieu Proximité Question 
D’ordinaire Noms de ville  dans tous les cas 

ubi ?  
« où ? » 
sans mouvement 

 

In + Ablatif 
In horto est. 
Il est dans le jardin. 

 

a) Locatif (quand il existe) 
Sum Romae / Luguduni / domi. 
Je suis à Rome / Lyon / la 
maison. 
 
b) Ablatif seul (autres cas) 
Natus est Roma 
Il est né à Rome. 

 

Apud + Accusatif (personnes) 
Apud Caesarem est. 
Il est chez / auprès de César. 
 
Ad + Accusatif (villes) 
Apud Romam habitat. 
Il habite près de Rome. 
 

quo ?  
« où ? » 
avec mouvement 

 

In + Accusatif 
In hortum ambulat. 
Il se promène dans le jardin. 
 

 

Accusatif seul 
Eo Lutetiam 
Je vais à Lutèce. 

 

Ad + Accusatif 
Ad urbem accessit. 
Il s’approcha de la ville. 

unde ?  
« d’où ? » 

 

E(x) + Ablatif 
Ex urbe venit. 
Il vient de la ville. 
 

 

Ablatif seul 
Redeo Roma. 
Je reviens de Rome. 

 

A(b) + Ablatif 
A patre litteras accepi. 
J’ai reçu une lettre de mon père 

qua ?  
« par où ? » 

 

a) Per + Accusatif : Hannibal per Gallia miter fecit. Hannibal a fait route à travers la Gaule. 
 

b) Ablatif seul (routes et portes) : Ambulabam Via Sacra. Je me promenais sur la Via Sacra. 
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